
市民との意見交換会・報告書（日新地区）

 参加人数：男性　４名、女性　０名、合計　４名（うち班外議員 　０名）（他自治体等傍聴者 　０名）

会場の雰囲気、次回に向けての反省点、申し送り事項など

１．意見交換の総括
　⑴　議会報告、市政全般についての総括
　　①　大雨時の避難に関する議論が参加者同士も含め活発に行われた。緊急連絡体制が整備されており、模範的な取り組みで
　　　あると確認した。また、避難場所の設定等についての疑問や課題が議論された。議会としても調査、研究が必要であると
　　　認識した。
　　②　猫の餌まき問題については平成29年にも報告され、慢性的な問題と捉えられる。特に法令で縛ることはできないもの
　　　の、県などの関係機関と連携した継続的な注意喚起と確認が必要であることを確認した。
　　③　その他にも通学路の問題や高齢者見守りに関する相談、民生委員や共生福祉相談員の任命方法や任期など、幅広い分野
　　　において議論がなされた。

 開催場所：日新コミュニティセンター

 開催地区：日新地区  開催日時：令和４年５月12日（木）　　　18時30分  ～  20時00分

 担当班　：第３班（出席議員）戸川稔朗、横山　淳、長郷潤一郎、高梨　浩、小畑　匠　　
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分類 番号 対応
　ごみ減量化の取組について、市は町内会に入りご
みの減量、分別の推奨活動をするが、そのことに対
して町内会の協力が市から呼びかけられた。日新地
区は毎月２日に役員会を行なっているので、地区と
しても各町内に定期的に呼びかけていきたい。

率先した取り組みを期待する。また、コミュニ
ティの向上に繋がると評価する。

○ ① 環境

　入湯税収入についてその配分と使途は東山温泉、
芦ノ牧温泉それぞれどうなっているのか。

　税額は約6,000万円であり、温泉街の観光振興に
充てられている。また、配分は均等に行われてい
る。 ○ ① 財政

　七日町では街中を歩く観光が進んでいる。細い道
の除雪が課題だ。

　歩道用除雪機の活用、住民の協力、受託業者との
打ち合わせなどによる改善を図りたい。 ○ ① 雪対策

　諏訪神社において野良猫への餌まきがひどい。近
隣住民が鳴き声や糞害等で困っている。

　八日町でも同様の事例が報告されており、課題認
識している。実態把握、改善策を探りたい。

○ ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ４に記載）

環境

大雨時の避難について。令和元年の台風19号の
際、日新地区住民に対して指示された避難場所は謹
教小学校であった。距離も遠く、謹教小学校には馴
染みがないことから実際に謹教小学校に避難した人
は少なかった。

　日新小学校は浸水ハザードマップによる予測では
内水氾濫による浸水区域である。そのため他所への
避難が呼びかけられた。民間施設や自宅の垂直避難
の勧奨も必要である。また、学校の２階への避難に
ついても必要だ。この点の調査、改善の研究は議会
の役割と認識する。

○ ①
防災・安

全

　日新地区では緊急連絡網が整備されている。昨年
の大雨時には実際に活用した。会長→区長→班長→
住民の連絡網が整備されている。

　素晴らしい取り組みであり、大いに評価されとこ
ろから、今後議会としても先進的取組として今後広
めていきたい。

○ ①
防災・安

全

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況 ※項目

キーワード

○　議会報告、市政全般について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
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分類 番号 対応
市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

処理状況 ※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　通学路である正蓮寺前の横断歩道の白線が消えて
いる。改善していただきたい。

　年度初めの教育委員会調査における通学路危険箇
所点検に含まれているか確認する。含まれていれば
道路課に連絡し、含まれていなければ教育委員会に
連絡して通学路危険箇所に含めるよう相談する。
（現地視察）

○ ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ５に記載）

交通安全

　高齢者の見守りについて。高齢者の見守りも課題
だ。町内会で緊急通報システム導入も検討してい
る。

　緊急通報システムの導入には補助制度もある。是
非とも高齢福祉課に相談していただきたい。 ○ ① 高齢福祉

　数年前、学校の近くで火災があったが、道幅が狭
くポンプ車が入れず、水の確保が困難となり、日新
小学校のプールから引水した。その際、学校長の許
可が必要と聞いたが、緊急時の対応のあり方として
いかがなものか。

　危機管理課、教育委員会に確認して報告する。

○ ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ６に記載）

防災・安
全

　民生委員の人材不足が課題となっている。任期終
了後の後任は区長会の選考委員会にて選考が必要だ
が、前任者による推薦の認証ではダメか。また、共
生福祉相談員との類似点も多く、整理しても良いの
ではないか。さらに任期の違いと年度のずれを解消
していただきたい。

　問題提起と受け止めます。調査し、問題点を明ら
かにし、研究していく。

○ ① 社会福祉
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日新　地区

件名 処理（対応）内容 備考

１．猫への餌まきについて
　　　　　　　　　（Ｐ２）

【市民からの要望・質問】
　諏訪神社において野良猫への餌まきが酷い。近隣住民が泣き声や糞
害等で困っている。

【事後処理結果】

　５月13日に現地を確認し、５月16日に環境生活課に確認。以下の回
答を得た。
　当該事例につきましては、市でも別途相談を受けており、現場確認
の実施などにより把握しております。また、福県動物愛護センター会
津支所への情報提供なども行っております。
（市の対応）
　現状、猫を含めた動物への餌付けを明確に禁止する法令等はないこ
とから、行為そのものを禁止することはできないため、指導権限を持
つ県動物愛護センターと連携しながら、実施者が自主的に行為を中止
していただくよう指導して参りたいと考えております。

◎３班としては今回の環境生活課の回答やこれまでの経過も含め、継
続的な対応を市に求めていく。

　　　　　　　　　　　　　　市民との意見交換会・事後処理報告書
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日新　地区

件名 処理（対応）内容 備考

　　　　　　　　　　　　　　市民との意見交換会・事後処理報告書

２．通学路について
　　　　　　　　　（Ｐ３）

【市民からの要望・質問】
　通学路である正蓮寺前の横断歩道の白線が消えている。改善してい
ただきたい。

【事後処理結果】
　５月13日に現地を確認、５月16日に教育委員会に照会し、以下の回
答を得た。

　ご指摘のあった横断歩道について、学校と状況を確認しながら、改
善を図ってまいります。
　「会津若松市通学路交通安全・防犯プログラム」を策定し、関係機
関が連携して通学路の安全確保を図っております。
　本プログラムでは、継続的・計画的に通学路の安全を図るために、
各学校へ危険個所の調査・情報収集を依頼し、警察・道路管理者・学
校関係者が合同で危険個所を点検しております。

◎３班としては教育委員会の回答も踏まえ、今後の改善を注視してい
く。
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日新　地区

件名 処理（対応）内容 備考

　　　　　　　　　　　　　　市民との意見交換会・事後処理報告書

３．火災消火時のプールの水
の使用について　　（Ｐ３）

【市民からの要望・質問】
　数年前、学校の近くで火災があったが、道幅が狭くポンプ車が入れ
ず、水の確保が困難となり、日新小学校のプールから引水した。その
際、学校長の許可が必要と聞いたが、緊急時の対応のあり方としてい
かがなものか。

【事後処理結果】
　５月16日に教育委員会に確認。以下の回答を得た。
　学校施設は、管理上、施錠されている場合がほとんどであり、学校
長の許可を得ていただくこととしています。
　しかしながら、緊急時においては、市民の人命及び財産を守ること
が第一でありますので、学校長の許可を得る前であっても、防火用水
としてプール水を使用していただいて構いません。

◎３班としては上記の回答を踏まえ、日新地区だけの問題と捉えず、
他の地区においても同様の課題が解決できるよう共通認識を持って進
めていく。
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